

## السيرة الذاتية

الاسم: محمد ميمون الهمالى ميمون

### تفاصيل شخصية

العنوان: جامعة سبها، كلية العلوم، قسم الكيمياء  
هاتف محمول: +218925144744  
البريد الإلكتروني: [mohmelhmmali@yahoo.com](mailto:mohmelhmmali@yahoo.com)  
تاريخ الميلاد: 1965/06/15  
مكان الميلاد: تمنهنت  
الجنس: ذكر  
الجنسية: ليبي  
الحالة الاجتماعية: متزوج  
مكان العمل: جامعة سبها/ كلية العلوم/ قسم الكيمياء.  
المؤهل العلمي: الإجازة الدقيقة (دكتوراه)  
الدرجة العلمية: إستاذ  
اللغة: عربي، انجليزي

### المؤهلات العلمية:

مكان وتاريخ الحصول عليها	التخصص	الشهادة
مدرسة سبها الثانوية (1982)	قسم علمي (رياضيات، احصاء، كيمياء، فيزياء، أحياء، جيولوجيا، لغة انجليزية، لغة فرنسية، تاريخ، جغرافيا)	الثانوية
جامعة سبها (1987)	علوم وتربية (كيمياء، أحياء) كيمياء (أساسي) أحياء (مساند)	البكالوريوس
جامعة برستول، المملكة المتحدة (1993)	طرق الفصل الكيميائي	الماجستير
جامعة برستول، المملكة المتحدة (1998)	كيمياء تحليلية و بيئة. البحث: استخدام الأحماض الصفراوية و الستيرولز كمؤشرات لتلوث بمياه المجاري.	الدكتوراه

## الخبرة العملية والإدارية:

مدرس كيمياء بمدرسة عمر بن عبدالعزيز الإعدادية/ تمنهنت.	1991-1986
مساعد مدير مدرسة عمر بن عبدالعزيز الإعدادية/ تمنهنت.	1991-1986
منسق النشاط بقسم الكيمياء/ كلية العلوم/ جامعة سبها.	1991-1988
معيد بجامعة سبها/ كلية العلوم/ قسم الكيمياء.	1991-1988
مساعد مشرف بحوث علي طلبة من الاتحاد الأوروبي/ جامعة برستول.	1998-1995
منسق الدراسات العليا والتدريب بقسم الكيمياء/جامعة سبها.	2005-2001
مدير مكتب الدراسات العليا والتدريب بكلية العلوم/ جامعة سبها.	2013-2005
عضو لجنة الدراسات العليا والتدريب بجامعة سبها.	2013-2005
عميد كلية العلوم/ جامعة سبها.	2016-2013
نائب رئيس اللجنة العلمية للمؤتمر الكيميائي الأول بجامعة سبها	2006
منسق لجنة الإعلام بالمؤتمر الكيميائي الأول بجامعة سبها.	2006
عضو اللجنة التحضيرية لندوة مساهمة الدراسات العليا والتدريب في خطة التنمية الوطنية	2010
عضو هيئة تدريس بجامعة سبها/ كلية العلوم/ قسم الكيمياء.	1998-الآن
عضو اللجنة الليبية العليا لتسجيل المبيدات الزراعية بوزارة الزراعة والثروة الحيوانية والبحرية.	2013-الآن
نائب رئيس جمعية أيادي الخير للإعمال الخيرية.	2005-الآن

## النشاط العلمي

### مؤتمرات علمية:

- مؤتمر جمعية الجيوكيمياء العضوية البريطانية، برستول/ المملكة المتحدة، 1995.
- المؤتمر الوطني الأول لتقنيات معالجة الصرف الصحي ، بنغازي/ليبيا، 2005.
- المؤتمر الأول حول الأفق المستقبلية لإنتاج العسل وتربية النحل، سرت/ليبيا، 2006.
- المؤتمر الدولي الثالث لعلوم النسيج والبوليميرات، القاهرة/ مصر، 2006.
- المؤتمر الكيميائي الأول للجامعة سبها، سبها/ليبيا، 2006.
- الملتقى الأول لكليات العلوم ومراكز الأبحاث بليبيا، غريان/ليبيا ، 2014.
- ورشة عمل طرق بحث للاتحاد الأوروبي، الدار البيضاء / المملكة المغربية، 2014.

### الدورات ورفع الكفاءة:

- دورة تدريبية في مجال الجودة، طرابلس، ليبيا. 2012
- دورة إعداد القيادات الإدارية في مجال أساليب الإدارة المحلية  
المعاصرة طرابلس، ليبيا. 2010
- ورشة عمل المشروع الاوروبي لبناء القدرات (BUCUM)، الدار  
البيضاء المغرب. 2014

## منشورات

### كتب:

- أسس الكيمياء التحليلية، 2006، منشورات جامعة سبها.
- التجارب العملية في الكيمياء التحليلية (التحليل النوعي و الكمي و الحجمي) منشورات جامعة سبها 2007.
- أساسيات طرق التحليل بالأجهزة. تم تقييمه.

### أبحاث علمية:

- سليمان عبدالمحسن صباح، براهيم جلال عبدالفتاح، عبدالرحمن عبدالسلام  
عبدالرحمن ومحمد ميمون الهمالي (2006) المؤتمر الأول حول الافاق  
المستقبلية لإنتاج العسل و تربية النحل بالجمهورية، سرت، ليبيا.
- غزال جلال عبدالفتاح إبراهيم ، الهمالي محمد ميمون ، أميدة خديجة عبدالسلام ،  
حوليات العلوم الزراعية بمشتهر (2007) التركيب الطبيعي و الكيميائي للتونة  
الطازجة المجمدة المستوردة والمعلبة، 4، 1502-1494.

**Elhmmali**, M. M., Roberts, D. J. and Evershed, R. P. (1995) Complimentary use of bile acids and 5 $\beta$ -stanols as species-specific indicators of sewage pollution. *The British Organic Geochemical Society meeting*. Bristol, UK.

**Elhmmali**, M. M., Roberts, D. J. and Evershed, R. P. (1997). Bile acids as a new class of sewage pollution indicator. *Environ. Sci. Technol.* **31**, 3663-3668.

Simpson, I.A., van Bergen, P.F., Perret, V., **Elhmmali**, M. M., Roberts, D. J. and Evershed, R. P. (1999). Libid biomarkers of munuring practice in relict anthropogenic soils. *The Holocene*, **9**, 223-229.

Hashem, A., Senousi, M. A. Hussien, A.H., **Elhmmali**, M.M. and Maaouf H.A. (2006). Preparation of Amidoximated Acrylic fiber (AAF) and utilization for adsorption of cadmium ions from aqueous solution. *3<sup>rd</sup> International Conference of Textile Research Division NRC*, Cairo, Egypt.

**Elhmmali**, M.M., Hussien, A.H., Senousi, M. A. and Hashem, A. (2005). Removal of Zn(II) from aqueous solution onto modified sawdust, *.First national Conference on wastewater treatment and technology*, Benghazi, Libya.

Farghaly O.A., Maaouf H. A., **Elhmmali** M. M., Gahlan A., El-Mottaleb M.A., (2005). Determination of stability constants of enalapril complexes with some metal ions.

Farghaly O.A., **Elhmmali** M. M., Maaouf H. A., Salem F. A., Abosalah G.A., (2006) Determination of some metals in weath and tomatos by conductimetric and spectrophotometric methods, *The first conference on recent development in chemistry and their applications*. Sebha, Libya.

Mahmoud M. Kamel, Mohamed M. **Elhmmali**, Abouelrhman F. Mohamed and Asma S. Ali (2009) Modification of silica gel surface by polycrylamide through the redox initiation of ceric ammonium nitrate sodium sulfite system, *J. Alazhr. Egypt*.

## رسائل ماجستير تم الإشراف عليها:

Ghith Ali MoussaAbdulgalil (2007) Synthesis, characterization and application of amidoxmated cellulose from lignocellulosic wastes, Hashem A. and **Elhmmali** M. M.

Omer Emsiri Omar (2007) Levels of some chemical elements in drinking water in Morsuq region, Alhosadi A. A. and **Elhmmali** M. M

EmlettaanHanan Ali, (2008) Chemical and biological study of Sirt drinking water obtained from Desalination Plant, **Elhmmali** M. M., Daboob A. A.

RahilEntesar Ibrahim, (2008) Analytical study to determine some chemical and biological properties in Sirt sewage treatment plant and evaluation its effect on the coastal water, **Elhmmali** M. M., Daboob A. A.

MftahSalma Elmahadi (2008) Chemical and biological Analysis of Drinking water supplied by Great man made river to Sirt city, **Elhmmali** M. M., Daboob A. A.

AsmaShaathHamed Ali (2008) Surface modification of silica gel for elimination of some metal ions from aqueous solution, **Elhmmali** M. M. Kamel M. M.

## مواد تخصصية تم تدريسها لطلبة البكالوريوس وطلبة الدراسات العليا:

- كيمياء عامة
- كيمياء تحليلية عامة
- طرق التحليل الكيميائي
- طرق الفصل الكيميائي
- طرق التحليل بالأجهزة
- بيئة عامة
- التلوث البيئي
- طرق تدريس
- طرق بحث
- الإدارة المحلية المعاصرة
- السلامة والأمان
- الكيمياء الذرية
- الكيمياء الحرارية
- التحليل الطبي
- مراقبة الجودة

## الاهتمامات البحثية:

- طرق التحليل الكيميائي
- البيئة والتلوث
- مراقبة الجودة
- صحة المجتمع